

II Jornada del Orgullo LGTBIQ+ de la Universidad de Cádiz

15 de mayo – Campus de Cádiz.

10:30 h – Formación “Punto Arcoíris” (Estadio Cádiz C.F.)

Actividad dirigida al personal y entorno del Cádiz C.F. con el objetivo de convertir el estadio en un espacio seguro, inclusivo y libre de discriminación por orientación sexual o identidad de género. Imparten Antonio Sanz Fuentes (Fundación Municipal de la Mujer) y Antonio Zayas García (UCA). Colabora la Dirección General de Diversidad de la Universidad de Cádiz.

18:00 h – Taller “Introducción al pensamiento transfeminista” (Facultad de Filosofía y Letras, Aula 1.5). Sesión formativa que aborda el transfeminismo como una corriente crítica que articula feminismo y realidades trans, centrada en el binarismo de género y la identidad. Imparten Johanna González Aragón y Yerais García Llanes, activistas y formadores en diversidad.

19:00 h – Ponencia de Alicia Ramos: “¿Es irreversible el cambio?” (Facultad de Filosofía y Letras, Aula 1.5). Reflexión sobre la memoria histórica, los avances en diversidad y los retrocesos sociales actuales, combinando experiencias personales y análisis histórico. Alicia Ramos es cantautora, escritora y referente cultural trans.

16 de mayo – Campus de Cádiz.

11:00 h – Izado de la bandera LGTBIQ+ (Plaza San Juan de Dios). Acto institucional simbólico en el Ayuntamiento de Cádiz como muestra del compromiso público con la visibilidad y los derechos del colectivo LGTBIQ+.

11:30 h – Mesa redonda “El chemsex desde una perspectiva integral” (Facultad de Medicina, Salón de Actos). Diálogo interdisciplinario sobre el consumo de drogas en contextos sexuales y su impacto en la salud y derechos sexuales. Modera Antonio Zayas (UCA) y participan Andrés Martín Aspas, Jorge Garrido (Apoyo Positivo) y el actor Avelino Piedad Rodríguez.

18:00 h – Ponencia de Daniel Valero “Tigrillo” (Aulario La Bomba, Sala Argüelles). Análisis de la LGTBIfobia como herramienta ideológica de exclusión. Valero, periodista y creador de contenido, propone claves teóricas para identificar y combatir estas dinámicas desde el activismo y la comunicación.

19:30 h – Mesa redonda “LGTBIfobia en el deporte” (Aulario La Bomba, Sala Argüelles). Debate sobre la discriminación en el ámbito deportivo, tanto profesional como amateur, y estrategias para crear entornos seguros e inclusivos. Modera Antonio Caro Verdía, en colaboración con la Fundación Cádiz C.F.

17 de mayo – Campus de Cádiz

18:00 h – Encuentro de asociaciones LGTBIQ+ de la provincia de Cádiz (ECCO). Jornada de convivencia y trabajo conjunto con colectivos de la provincia, que incluye un catering y una visita guiada a la exposición de Costus. Actividad en colaboración con la Fundación Municipal de Cultura, en el marco del Día Internacional de los Museos.

18 de mayo – Campus de Cádiz.

12:00 h – Conferencia “Representaciones del deseo: arte homoerótico e historia visual LGTBIQ+” (ECCO). José María Gil Román ofrece una charla sobre la representación del deseo y la identidad LGTBIQ+ en el arte a lo largo de la historia, destacando su papel en la construcción de referentes culturales. Actividad en colaboración con la Fundación Municipal de Cultura.

MARTES 20 DE MAYO (Facultad de Ciencias de la Educación – Campus de Puerto Real).
Salón de Grados “Marisol Pascual”.

- Taller de Transfeminismo “**Taller “Introducción al pensamiento transfeminista: Realidades trans y binarismo de género”** con Yerais García Llanes y Johanna González Aragón a las 10:30h.

RESUMEN DEL TALLER: Este taller propone una aproximación al transfeminismo como movimiento político y social, explorando su origen, evolución y su papel en la participación política y comunitaria. Se abordarán los vínculos y tensiones con el activismo LGBTQIA+ y el feminismo contemporáneo, así como cuestiones clave como la sexualidad, la corporalidad, la interseccionalidad de las experiencias y la crítica al binarismo de género. El objetivo es generar un espacio de reflexión colectiva que cuestione el sistema sexo-género y abra caminos hacia una mirada más inclusiva y transformadora.

JOHANNA GONZÁLEZ ARAGÓN: Activista trans e integradora social, fundadora de Colectiva GadiTrans y Nosotres Nómadas. Su trabajo se centra en la formación sobre diversidad, identidad de género y prevención de la violencia. También es actriz y colaboradora de la Asociación Poetry Slam Gadir, contribuyendo a la creación de espacios culturales transinclusivos.

YERAI GARCÍA LLANES: Estudiante de la Universidad de Cádiz, con formación en Integración Social y Psicología, y actualmente finalizando el Máster en Estudios de Género, Identidades y Ciudadanía. Activista LGBTQIA+ como persona trans no binarie, artista drag y performer. Ha colaborado con entidades como Cruz Roja, Gaditrans y el Departamento de Igualdad y Diversidad de la UCA, desarrollando talleres sobre feminismo, género y visibilidad de identidades no binarias.

-
- Ponencia de Bernar de la Asociación Krisol sobre Intersex “**Ni mitos ni errores: Personas intersex a través de la historia”** a las 12:00.

BERNARDINO JULIO SAÑUDO FRANQUELO, licenciado en biología por la Universidad de Sevilla, miembro de Kaleidos y Krisol (ambas asociaciones intersex), además de dibujante urbano

RESUMEN DE LA PONENCIA: Repasaremos cómo la humanidad ha tratado el tema de la intersexualidad desde el total desconocimiento tratando de darle un sentido religioso tanto positivo como negativo hasta el desarrollo de las ciencias que dará lugar a llegar al conocimiento que poseemos en la actualidad, pero sin dejar de lado las sombras generadas en todo este proceso histórico.

JUEVES 22 DE MAYO (Facultad de Ciencias de la Educación – Campus de Puerto Real).
Salón de Grados Núcleo 2ª Planta.

- Ponencia de Eduardo Coronilla sobre mayores LGTB “**Entre el edadismo y la LGTBIQAP+fobia, mayores LGTBIQAP+”** a las 10:00h.

EDUARDO CORONILLA DELGADO (Edu Cordel) es psicólogo por la Universidad de Sevilla, sexólogo por la Universidad Camilo José Cela de Madrid y actualmente estudiante del Máster de Psicología General Sanitaria en la Universidad de Sevilla. Forma parte del

Observatorio Andaluz de las Diversidades Sexogenéricas, Salud y Ciudadanía (Diversaci) en la Universidad de Cádiz, también forma parte: de la Red Española de Iniciativas Sexológicas (REIS); del comité Fast-Track Jerez (por una ciudad libre de VIH, Sida y estigma social); del comité de Chemsex Jerez y parte de la Junta Directiva de JereLesGay.

RESUMEN DE LA PONENCIA: Ser mayor y una persona LGTBIQAP+ no está libre de violencia, en este taller exploraremos el contexto histórico en el que nuestros mayores LGTBIQAP+ se criaron y como era la representación de la diversidad en esos años, veremos como la realidad LGTBIQAP+ ha existido en todos los tiempos y no sólo a raíz de Stonewall. Y por último nos meteremos de lleno a comprobar las violencias percibidas y recibidas por las personas mayores LGTBIQAP+ y por qué titulamos al taller entre el edadismo y la LGTBIQAP+fobia.

- Mesa Redonda sobre la bisexualidad “**Ni confusión ni fase: Verdades sobre la bisexualidad**” /// “**Ni invisibles ni indecisos: simplemente bisexuales**” // “**La B también existe**” - de la mano de Pablo Criado y Lucía y Alejandra a las 12:00 a 13:15/13:30.

ALEJANDRO BUTRÓN PAVÓN Psicólogo por la Universidad de Cádiz y experto en Diversidad Sexo-Genérica. Colabora con el Observatorio Andaluz para Diversidad Sexo-Genérica, Salud y Ciudadanía de la Universidad de Cádiz (DIVERSACI). Desarrolla su labor académica y profesional en el ámbito de la Psicología Afirmativa, con el fin de fomentar el bienestar psicológico en las personas LGTBIQAP+. Ha participado en diversos congresos de salud mental y es autor de capítulos de libros que abordan temáticas relacionadas con la diversidad, aportando su conocimiento y experiencia para visibilizar y apoyar a las personas LGTBI.

LUCÍA TERESA PÉREZ MORENO Filóloga inglesa y arabista, estudiante de Máster en Estudios de Género, Identidades y Ciudadanía y del Máster de Educación Secundaria Obligatoria por la Universidad de Cádiz.

PABLO CRIADO PRIETO estudiante de Historia y activista por los derechos LGTB como miembro de la asociación Lambda la Isla.

ALEJANDRA RODRÍGUEZ NAVARRO estudiante de Filología hispánica, activista y miembro de lambda. Forma parte de la coordinadora local enfocada al género y juventud del partido Andalucía por sí.

RESUMEN DE LA ACTIVIDAD: En esta mesa redonda se abordarán los principales mitos que rodean a la bisexualidad, tanto desde la cultura pop como desde creencias comunes que circulan en la vida cotidiana. A través de las voces de un chico y una chica cis bisexuales, reflexionaremos sobre estereotipos como la “confusión”, la “hipersexualización” o la “fase”, y cómo estos afectan a quienes se identifican como bisexuales. El objetivo es desmontar prejuicios, visibilizar experiencias diversas y reivindicar la validez de esta orientación sexual más allá de los binarismos.

LUNES 26 DE MAYO (Campus de Jerez) Edificio de Servicios Comunes - Salón de Grados (izquierdo).

- Taller de Transfeminismo **“Introducción al pensamiento transfeminista: Realidades trans y binarismo de género”** con Yerais García Llanes y Johanna González Aragón a las 10:30h.

Este taller propone una aproximación al transfeminismo como movimiento político y social, explorando su origen, evolución y su papel en la participación política y comunitaria. Se abordarán los vínculos y tensiones con el activismo LGBTQIA+ y el feminismo contemporáneo, así como cuestiones clave como la sexualidad, la corporalidad, la interseccionalidad de las experiencias y la crítica al binarismo de género. El objetivo es generar un espacio de reflexión colectiva que cuestione el sistema sexo-género y abra caminos hacia una mirada más inclusiva y transformadora.

JOHANNA GONZÁLEZ ARAGÓN: Activista trans e integradora social, fundadora de Colectiva GadiTrans y Nosotres Nómadas. Su trabajo se centra en la formación sobre diversidad, identidad de género y prevención de la violencia. También es actriz y colaboradora de la Asociación Poetry Slam Gadir, contribuyendo a la creación de espacios culturales transinclusivos.

YERAI GARCÍA LLANES: Estudiante de la Universidad de Cádiz, con formación en Integración Social y Psicología, y actualmente finalizando el Máster en Estudios de Género, Identidades y Ciudadanía. Activista LGBTQIA+ como persona trans no binarie, artista drag y performer. Ha colaborado con entidades como Cruz Roja, Gaditrans y el Departamento de Igualdad y Diversidad de la UCA, desarrollando talleres sobre feminismo, género y visibilidad de identidades no binarias.

-
- Ponencia de Rafael Bonrey sobre videojuegos y personajes LGBTI **“Game over a la heteronorma: Representación LGBTQIA+ en los videojuegos”** a las 18:30h.

RAFAEL BONO REYES, doctorando en Comunicación y profesor en el Grado de Comunicación Audiovisual en Sevilla. Graduado en Estudios de Asia Oriental y máster en Guion, Narrativa y Creatividad Audiovisual. Investigador en las líneas de los Queer Game Studies, Media Studies, Gender Studies y Asian Studies.

RESUMEN DE LA PONENCIA: El medio de los videojuegos se ha presentado tradicionalmente como un entorno hostil para la diversidad humana. Si bien se han dado algunos pasos en la dirección correcta hacia la inclusión de realidades diversas como las de la comunidad LGBTQIA+, la tendencia habitual de las desarrolladoras mainstream se ha basado en añadir contenido omisible o peyorativo, frente a la resistencia de la esfera independiente y su activismo político. En esta ponencia se realiza un recorrido a través de la historia de la representación de la comunidad LGBTQIA+ en los videojuegos y se analiza su contenido en función del contexto sociocultural, desde el prisma de los Queer Game Studies.